
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成２６年１２月２５日（木）午後７時３０分～９時 

会   場  宝集落センター 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 「大相撲地方巡業」を誘致してもらえないか。 

 

→ 大相撲地方巡業は、東北は夏巡業（８月）が対象で、最近では県内でも開催さ

れておりますが、人気も高く準備も大掛かりとなるようです。これまで誘致した

市町から情報を得るなど、検討してまいります。 

② 「ＮＨＫのど自慢大会」を誘致してもらえないか。 

 

→ ＮＨＫの公開放送番組は大変人気が高く、これまでも「のど自慢大会」の誘致

活動を行っていますが、残念ながら開催に至っておりません。平成２５年度は「俳

句王国がゆく」を誘致しましたが、今後も「のど自慢大会」をはじめ継続して誘

致活動を実施してまいります。 

③ この「宝集落センター」は建設後３０年以上経過し、外回りがかなり傷んでき

ている。センター改修の経費については市の補助の対象にならないということだ

が、何とか補助を受けられるようにお願いしたい。 

 

→ 現在、市内には町会や地域のまとまりを単位として６１分館があり、新築や、

補修・修繕を除く増改築、耐震改修等に対して市が補助を行っています。補助対

象施設となるためには、分館又は公民館類似施設として認定を受ける必要があり

ますので、認定基準や補助事業の適用範囲等については生涯学習課へ御相談下さ

い。 

 

④ 宝集落センターの先の、交差点からパチンコ店までの道路（市道宝赤田線）に

は空き缶、空きビンその他かなりの量のごみが捨てられており、町会で年１回ゴ

ミ拾いをしている。立て看板は立っているが小さくてかなり古くなっているので、

市として注意喚起のための対応がとれるか検討していただきたい。 

 

→ 市衛生組合連合会で不法投棄防止看板の貸与制度がある旨、宝西町会長さんに

連絡しました。春に看板を設置していただくこととなっております。 



⑤ ほなみ団地と西根小学校前の通りの交差点は、子どもたちの通学の際に非常に

危険なので、是非信号機の設置について取り組みをお願いしたい。 

 

→ 信号機の設置については県の公安委員会にずっと要望してきており、予算や順

番などもあってかなかなか実現していないが引き続き要望していきたい。都市計

画道路島落衣線が陵東中学校のところまで延長されれば信号機は当然設置される

と思われるので、この道路は平成２９年度に設計していく計画となっているが、

財政状況をみながらなるべく早く整備をしていきたい。それまでの間は、子ども

たちの通学路であるので、現在通学サポーターにお願いしているが、今後も安全

の確保に努めていきたい。 

⑥ 犬飼建設の前の道路（市道八鍬日田線）で、西宝の方だと歩道があるが、東宝

の方に行くと歩道がなく車道を小学生が通学しているので、特に冬期間は雪で道

路幅が狭くなり危険なため歩道の設置をお願いしたい。 

歩道ができるまでは、冬期間だけでも、皿沼河北線の信号機の北側の歩道を除

雪してもらって、信号機の北側を横断して宝集落の中を通るように通学路を変更

してもらったほうがいいのではないか。 

 

→ 御要望のありました箇所の歩道整備については、町会からの要望書の提出をい

ただいてから事業化の検討を行ってまいります。 

  なお、宝地内の通学路につきまして、安全確保のため一部変更いたしました。 

 

⑦ この資料のなかに、新規事業として「子育て世帯臨時特例給付金」があるが、

その内容はどういうものか。 

 

→ 「子育て世帯臨時特例給付金」と「臨時福祉給付金」は、４月から消費税が８

パーセントになったときに、低所得者の負担軽減のために臨時に交付されたもの

です。 

⑧ このたび双子の孫が生まれ、第２子と第３子になるが、そういった場合に、市

としてなんらかの支援策を考えていただけないか。 

 

→ 一般的に、第３子が生まれたことに対しては、いろいろな支援がでてきており。

寒河江市でも、第３子が保育所や幼稚園に入ると保育料が軽減されることになっ

ています。来年は難しいが、再来年くらいには、第３子、第４子、第５子が生ま

れた時にお祝い金を出せないか検討しています。 

⑨ 市道八鍬日田線の、犬飼建設から国井力さん宅までの区間には側溝が入ってお

らず、冬期間は車のすれ違いにも苦労している状況のため、これまでも整備の要

望をしているが、市からの今年の結果は「継続審査」という内容であった。 



冬期間は自動車が脱輪したりすることもあり非常に危険なため、早期の整備を

お願いしたい。 

 

→ 各町会から寄せられた要望については、各箇所の利用状況や緊急性などを踏ま

え、公共事業整備優先順位基準により判定し整備してまいりますので御理解をお

願いいたします。 

 

 


